
Stadt Staßfurt

Datum: 20.06.2022

N i ede r s ch r i f t

Die Sitzung des Ausschusses für Bau, Sanierung, Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und
Vergaben (BSWVUuV_38_VII) wurde am Montag, 20.06.2022 im Dorfgemeinschaftshaus
Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt.

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:45 Uhr

Teilnehmer

Anwesend:

Fraktion CDU
Herr Siegfried Klein
Herr Hans-Jürgen Lärz

Fraktion SPD/Grüne
Herr Ulrich Leubeling

Fraktion AfD
Herr Matthias Büttner

Fraktion DIE LINKE
Herr Klaus Dieter Magenheimer (Vertreter für Herrn Fred
Hänsel)
Herr Peter Maier (Vertreter für Frau Dr. Margit Kietz)

Fraktion FDP
Herr Sven Schneider (Vertreter für Herrn
Johannes Hauser)

beratende Mitglieder
Herr Harald Weise

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt
Herr Jürgen Kinzel

Protokollantin
Frau Christin Schaaf

Verwaltung
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I
Frau Susanne Epperlein – Fachdienstleiterin
Stadtsanierung und Bauen
Frau Anke Michaelis-Knakowski – Fachdienstleiterin
Planung, Umwelt und Liegenschaften
Herr Christian Schüler – Fachdienstleiter Kultur und Sport /

Abwesend:

Fraktion DIE LINKE
Herr Fred Hänsel
Frau Dr. Margit Kietz

Fraktion FDP
Herr Johannes Hauser
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Koord. SB Wirtschaftsförderung

Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 7
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen
und Veränderungen der Tagesordnung

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

6. Informationen der Verwaltung

7. Einwohnerfragestunde

Beratungen und Beschlussfassungen

8. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022
Beschlussvorlage 0551/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (OSR-Löderburg)
Änderungsantrag 0551/2022/1

2. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0551/2022/2

9. Förderung der statisch-konstruktiven Sicherung des Dachstuhls sowie der
Erneuerung der Dacheindeckung nach Abs. D Nr. 4 (1) StäBauFRL für das Objekt
Kirchstr. 2 (Lutherhaus)
Beschlussvorlage 0553/2022

10. Beschluss über die 1. Satzung zur Änderung der
Niederschlagswasserbeseitigungssatzung der Stadt Staßfurt (Kernstadt)
Beschlussvorlage 0562/2022

11. Widmung Fliedergasse, OT Atzendorf
Beschlussvorlage 0537/2022

12. Fortschreibung der Konzeption zum Fahrradtourismus
Beschlussvorlage 0538/2022

13. Stellungnahme zum Windpark Hohe Wuhne
Beschlussvorlage 0545/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0545/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0545/2022/1

14. Antrag auf Befreiung von den Festsetzungen des B-Planes Gewerbegebiet „Süd“,
Staßfurter Straße in Staßfurt- OT Förderstedt, Neubau einer Lagerhalle mit
Freilager
Beschlussvorlage 0546/2022
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15. Billigung und Offenlagebeschluss der 1. Änderung des Bebauungsplanentwurfs Nr.
33/96 Gewerbegebiet „Löderburger Straße“ (ehem. RFT-Gelände)
Beschlussvorlage 0560/2022

16. Sachantrag - Reparatur- und Sanierungs- (grundhafter Ausbau) Quote für Straßen,
Wege, Plätze auf der Grundlage einer Bestandsanalyse
Sachantrag 0555/2022

17. Anfragen und Anregungen

Nichtöffentlicher Teil

18. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

Beratungen und Beschlussfassungen

19. Grundstücksangelegenheiten

19.1. Grundsatzbeschluss Verpachtung Flächen im Gewerbegebiet Atzendorf für
Errichtung Photovoltaikanlage
Beschlussvorlage 0557/2022

20. Anfragen und Anregungen
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Niederschrift

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

Herr Klein eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bau, Sanierung, Wirtschaft,
Verkehr, Umwelt und Vergaben und begrüßt alle Anwesenden.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 7 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern und ein beratendes Mitglied des
Ausschusses anwesend.

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge,
Informationen und Veränderungen der Tagesordnung

Herr Klein lässt über die Tagesordnung abstimmen:

Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

Herr Klein lässt über die Niederschrift vom 25.04.2022 abstimmen:

Ja 5 Nein 0 Enthaltung 2

Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen
festgestellt.

6. Informationen der Verwaltung

Herr Wagner
Wir befinden uns bei der Baumaßnahme Gollnowstraße im 3. Bauabschnitt und
die Fertigstellung ist bis Ende September geplant. Einen Baustopp, auf Grund
von Lieferschwierigkeiten von Material, gibt es bei den halbanonymen
Grabanlagen. Die Ausschreibungen zur Kirche am Königsplatz erfolgen diese
Woche. Am Donnerstag werden wir gemeinsam mit der Kita Bergmännchen auf
Grund der Baumpflanzaktion, 8 Bäume pflanzen am Kreisverkehr
Rathmannsdorf. Die Termine für die Ortsbegehungen mit dem ISEK sind bekannt
gegeben und zum Teil schon durchgeführt wurden. Die Bänke für den
Schlosspark in Hohenerxleben werden demnächst geliefert und aufgestellt.

7. Einwohnerfragestunde

Herr Seidel
Wann gibt der Ausschuss endlich grünes Licht für den Triftweg in Förderstedt?
Der Stadtrat muss endlich beauftragt werden. Ich habe hierzu schon mehrfach
Anfragen gestellt.

Herr Wagner
Wir haben eine Prioritätenliste und diese gilt es abzuarbeiten.
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Frau Epperlein
Die Gebietsänderungsvertrag sieht eine Prioritätenliste vor, diese staffelt sich
nach den Dringlichkeiten der Maßnahmen in Abhängigkeit mit der Einwohnerzahl
usw. Der Triftweg hat hierbei den Rang 9. Somit gibt es andere Straßen mit einer
höheren Priorität und der Triftweg ist dadurch nicht förderfähig.

Herr Büttner
Ändert sich die Prioritätenliste auf Grund der Zustände der Straßen? Hat der
Triftweg eine reelle Chance jemals saniert zu werden?

Frau Epperlein
Die Liste wird einmal im Jahr überarbeitet. Die Anfrage wurde so in der Art bereits
gestellt und beantwortet. Zum Zeitplan oder Ablauf kann ich keine genaue
Aussage treffen. Hier spielen zu viele unbekannte Variablen eine Rolle.

Herr Lärz
Unsere Ausbausatzung der Stadt wurde nur zu 92% erfüllt, hier muss doch
Spielraum sein, um für den Triftweg eine Übergangslösung zu finden?

Herr Klein
Frau Epperlein sagte ja bereits, dass hierzu heute keine genaue Aussage
getroffen werden kann.

Herr Seidel
Das sind Ausreden! Die eine Hälfte des Weges wurde ja bereits saniert, wieso
kann also nicht auch die andere Hälfte saniert werden?
Herr Kinzel
Ich möchte mich erst einmal für die Beantwortung meiner anderen Anfragen
bedanken.
Wieso werden die Hundefreilaufwiesen so schlecht gepflegt? Der Rasen ist viel
zu hoch und die Besucher haben dadurch mit vielen Zecken zu kämpfen. Gibt es
hier eine Zielvereinbarung im zuständigen Fachdienst und wenn ja, was sieht
diese vor?

Herr Klein
Ich bitte um Rücksprache mit Herrn Brüggemann bzgl. des Mangels an
Arbeitskräften.

Herr Wagner
Zuständig hierfür ist der Fachdienst 32, mit der entsprechenden Zielvereinbarung.

Beratungen und Beschlussfassungen

8. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022
Beschlussvorlage 0551/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (OSR-Löderburg)
Änderungsantrag 0551/2022/1

Das Mehrzweckfahrzeug für die Ortsfeuerwehr Löderburg ist im Jahr 2022 wie
ursprünglich geplant für 80.000 € (Maßnahme 60/17) anzuschaffen.

mehrheitlich abgelehnt
Ja 1 Nein 2 Enthaltung 4
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2. Änderungsantrag zur Vorlage 0551/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0551/2022/2

Änderungsantrag Haushalt:

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt im Haushaltsplan für das Haushaltsjahr
2022 Mittel in Höhe von 40.000 € für die Umsetzung des Konzeptes
„Albertinesee“ einzustellen.

Weiterhin wird in der mittelfristigen Finanzplanung für die Jahre 2023 bis 2025
ebenfalls ein Betrag von jeweils 40.000 €pro Haushaltsjahr eingestellt.

einstimmig angenommen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2022.

mit Änderungen angenommen
Ja 5 Nein 0 Enthaltung 2

9. Förderung der statisch-konstruktiven Sicherung des Dachstuhls sowie der
Erneuerung der Dacheindeckung nach Abs. D Nr. 4 (1) StäBauFRL für das
Objekt Kirchstr. 2 (Lutherhaus)
Beschlussvorlage 0553/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Ausschuss für Bau, Sanierung, Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und Vergaben
beschließt die Förderung der Einzelmaßnahme nach Abs. D Nr. 4 (1) StäBauFRL,
zur Durchführung der statisch-konstruktiven Sicherung des Dachstuhls sowie der
Erneuerung der Dacheindeckung des Objektes Kirchstraße 2 (Lutherhaus), in
Höhe von 143.395,50 €, an den Eigentümer die TW Vermietung und
Verpachtung, Herr Tomas Wiezer.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

10. Beschluss über die 1. Satzung zur Änderung der
Niederschlagswasserbeseitigungssatzung der Stadt Staßfurt (Kernstadt)
Beschlussvorlage 0562/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die 1. Änderung der
Niederschlagswasserbeseitigungssatzung Stadt Staßfurt (Kernstadt).

einstimmig abgelehnt
Ja 0 Nein 6 Enthaltung 1
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11. Widmung Fliedergasse, OT Atzendorf
Beschlussvorlage 0537/2022

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt, auf Grundlage § 6 i.V.m. § 2
Straßengesetz für das Land Sachsen-Anhalt (StrG LSA) nachfolgende
Verkehrsflächen mit den entsprechenden Festsetzungen dem öffentlichen
Verkehr zu widmen.

Fliedergasse, OT Atzendorf, vom Ginsterweg bis zum Wendehammer

Festsetzungen:
1. Die Verkehrsfläche wird als Gemeindestraße gemäß § 3, Abs. 1, Nr. 3 StrG

LSA eingruppiert.
2. Entsprechend ihrer Verkehrsbedeutung wird sie als Anliegerstraße eingestuft.
3. Die Straße wird in das Straßenbestandsverzeichnis der Stadt Staßfurt unter

der lfd. Nr. 404 eingetragen
4. Träger der Straßenbaulast ist die Stadt Staßfurt.

Die Anlage stellt die Lage der zu widmenden Flächen dar und ist Bestandteil des
Beschlusses.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

12. Fortschreibung der Konzeption zum Fahrradtourismus
Beschlussvorlage 0538/2022

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Fortschreibung der Konzeption zur
Entwicklung und Vermarktung des Fahrradtourismus der Stadt Staßfurt vom
08.10. 2018

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

13. Stellungnahme zum Windpark Hohe Wuhne
Beschlussvorlage 0545/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0545/2022 (P.Rotter)
Änderungsantrag 0545/2022/1

Herr Rotter

Ich bitte folgenden Änderungsantrag zur Vorlage 0545/2022 dem Stadtrat und
den vorberatenden Ausschüssen zu deren anstehenden Sitzungen zuzuleiten.

 Änderungsantrag

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt möge beschließen, folgenden Passus in die
Stellungnahme zum Antrag auf Errichtung von 6 Windkraftanlagen (Gemarkung
Brumby und Neugattersleben) des Windparks Hohe Wuhne auf der Seite 4 nach
dem letzten Absatz aufzunehmen.

 „Da die Errichtung und der Betrieb der geplanten 6 weiteren Windkraftanlagen
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einen wesentlichen Eingriff in die Lebensqualität der Einwohner der umliegenden
Ortschaften darstellt, ist eine Kompensation auf infrastruktureller Ebene dringend
geboten. Schaffung, Erhalt und Ausbau von Freizeitangeboten, aber auch die
teilweise Wiederbelebung dorftypischer Infrastruktur sind vom Vorhabenträger in
enger Abstimmung mit den örtlichen Vertretungen als kompensatorische
Maßnahmen zu realisieren.“  

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Stellungnahme als Träger
öffentlicher Belange für die Errichtung von 6 Windkraftanlagen (Gemarkungen
Brumby und Neugattersleben) des Windparks Hohe Wuhne im Rahmen der
Offenlage.

mit Änderungen angenommen
Ja 5 Nein 1 Enthaltung 1

14. Antrag auf Befreiung von den Festsetzungen des B-Planes Gewerbegebiet
„Süd“, Staßfurter Straße in Staßfurt- OT Förderstedt, Neubau einer
Lagerhalle mit Freilager
Beschlussvorlage 0546/2022

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Ausschuss für Bau, Sanierung, Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und Vergabe
beschließt die Befreiung (Überschreitung der Baugrenze) gemäß § 36 BauGB
i.V.m. §§ 30, 31 Abs. 2 BauGB von den Festsetzungen des B-Planes
Gewerbegebiet „Süd“ in Staßfurt- OT Förderstedt, Neubau einer Lagerhalle mit
Freilager, Staßfurter Straße, Staßfurt- OT Förderstedt, Flur 8, Flurstücke 162/49,
164/49, 1001, entsprechend beigefügter Begründung.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

15. Billigung und Offenlagebeschluss der 1. Änderung des
Bebauungsplanentwurfs Nr. 33/96 Gewerbegebiet „Löderburger Straße“
(ehem. RFT-Gelände)
Beschlussvorlage 0560/2022

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt billigt den vorliegenden Planentwurf mit
Begründung (v. Mai 2022) und beschließt gemäß § 3 Abs. 2 BauGB die
öffentliche Auslegung der 1. Änderung des Bebauungsplanentwurfs Nr. 33/96
Gewerbegebiet „Löderburger Straße“ (ehem. RFT-Gelände) in Staßfurt.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

16. Sachantrag - Reparatur- und Sanierungs- (grundhafter Ausbau) Quote für
Straßen, Wege, Plätze auf der Grundlage einer Bestandsanalyse
Sachantrag 0555/2022

Es gibt Beratungsbedarf.
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Beschlussvorschlag:
Der Bürgermeister wird beauftragt, in Vorbereitung der Haushaltsplanung 2023,
dem Stadtrat eine Beschlussvorlage zur Beratung vorzulegen, die dem Stadtrat
eine Reparaturquote und separat eine Sanierungsquote für Straßen, Wege und
Plätze ab dem Haushaltsjahr 2023 unter Würdigung einer parallel zu
erarbeitenden Straßen-, Wege- und Plätzezustands-, Reparatur- und
Ausbaubeschreibung, aufzeigt.

Die Beschlussvorlage ist in angemessener Zeit vor der Haushaltsberatung 2023
den Fachausschüssen und dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen, damit
sie ihre Wirkung ab Haushaltsbeschluss 2023 entfalten kann.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

17. Anfragen und Anregungen

Herr Büttner
Das Salzlandfest war dieses Jahr extrem schlecht besucht im Vergleich zu den
Vorjahren. Wurde hierfür eine interne Auswertung vorgenommen?

Herr Wagner
Nächste Woche wird dazu eine separate Veranstaltung stattfinden, in der der
zuständige Fachdienst auch ein Statement abgeben wird.

Herr Büttner
Hat das Bürgerhaus in Neundorf mittlerweile einen Internet-Anschluss?

Herr Wagner
Dazu liegt bereits eine Pressemitteilung vor.

Herr Büttner
Wie ist der Sachstand beim Real-Markt, wurden die Mitarbeiter bereits gekündigt?

Herr Wagner
Leider konnte bisher keine Einigung mit dem Eigentümer erfolgen.

Herr Klein
Das der Real-Markt weg fällt ist ein großes Problem, auch für die Ortschaften.

Herr Lärz
Wo ist die Vorlage für die Uhlandschule?

Herr Wagner
Diese wird in die Sitzungsrolle im September eingebracht.

Herr Maier
Ich würde gerne wissen, wer in der Verwaltung für die Pflege der Radwege
verantwortlich ist. Teilweise sind die Radwege auf Grund des Wildwuchses
unbefahrbar.

Frau Michaelis-Knakowski
Hier muss differenziert werden, wem die Wege gehören, danach richtet sich die
Zuständigkeit.

Herr Schneider
Zur Thematik Uhlandschule schlage ich vor, dass wir uns alle Schulen genauer
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ansehen sollten, und Ortsbegehungen durchführen.

Herr Wagner
Der Bauablaufplan wird in der morgigen Sitzung vorgestellt.

Herr Klein
Hat die Grundschule in Neundorf nicht zwei neue Räume zur Verfügung?

Schulleiterin Uhlandschule
Ja, aber dennoch ist das Ende der Fahnenstange erreicht. Wir befinden uns an
der absoluten Kapazitätsgrenze und auch der Bustransport stellt uns immer noch
vor große Probleme.

Herr Wagner
Die Probleme sind uns bekannt, wir arbeiten seitens der Verwaltung mit
Hochdruck an einer Lösung.

Herr Weise
Also wird der Umzug am 30.09.2022 stattfinden können oder werden hier nur die
Möbel geliefert?

Herr Wagner
Am 30.09.2022 findet der Umzug definitiv nicht statt, hier ist das Ende der
Baumaßnahme.

Herr Klein
Wir benötigen hierzu in der nächsten Sitzungsrolle einen Tagesordnungspunkt.

Herr Büttner
Nicht nur nächste Sitzungsrolle, in jeder künftigen Sitzung müssen wir über den
Sachstand informiert werden.

Siegfried Klein
Ausschussvorsitzender

Christin Schaaf
Protokollantin


